
平成 23～26 年度三条市公立保育所民営化等年次計画に関する説明会 応答集 

１ 日  時   平成２０年１１月２７日（木） １９：００～１９：４７ 

 

２ 場  所   下田公民館 

 

３ 出席人数   １５名（自治会長９名、民生委員児童委員２名、保護者４名） 

 

番号 項 目 質問等内容 回 答 備 考 

１ 

中浦保育所を飯田保育所に、名下保育所を荒

沢保育所に統合するときに、統合された施設の

今後の用途は決まっているのでしょうか。 

現時点では未定です。 

 平成１９年４月に旧大浦保育所、旧原保育所、旧笹岡保

育所の３施設が統合して、千代が丘保育所が開設されまし

たが、統合された３つの施設につきましては、現在、下田

地区で発掘された遺跡の保管場所として活用しています。 

 

２ 

統合後の

施設 

民営化して私立保育園で施設を整備すると

のことですが、民営化した後、保育所を新築す

るのでしょうか。 

下田地区で統合を予定している飯田保育所、荒沢保育所

につきましては、新築ではなく老朽化している箇所を修繕

して移管先法人に譲渡することを予定しています。 

 

３ 

民営化を 

進める 

理由 

公立保育所は、施設整備交付金の対象外だ

が、市の財源で整備することも不可能であるた

め民営化を進め、私立保育園で整備をするので

しょうか。 

 施設整備交付金の対象が私立保育園に限定されたこと

は、民営化を進める理由の１つではあります。すなわち、

施設整備に係る費用や児童１人当たりの運営費を比較して

も、私立保育園のほうが市の持ち出し分が少なくすむため、

効率的な運営を進めていくことができると考えます。 

 また、世帯のあり方の変化に伴い保育ニーズも多様化し

ているため、私立保育園が有する柔軟性を活かして、乳児

保育、土曜１日保育等の保育ニーズに迅速に対応していく

ことができると考えることも民営化を進める理由の１つで

す。 

 



４ 職員 

民営化を進めていくと、公立保育所の職員に

余剰が出るが、この余剰人員についてはどうす

るのでしょうか。 

将来の退職者と新規採用者の数を想定しており、計画的

かつ安定的な雇用を進めていきます。 
 

５ 
移管先法

人の選定 

保育所民営化に係る移管希望法人が複数あ

った場合は、どのように選定するのでしょう

か。 

民営化移管先法人の選定基準につきましては、「三条市公

立保育所民営化等実施計画改訂版」に定めてある選定方法

に従って審査をいたします。 

 

６ 
統合後の

送迎 

統合された施設の保護者にとって。児童の送

迎が負担になるのではないでしょうか。 

保育所の統廃合に当たっては、送迎バスを運行するなど

の方法により対応したいと考えます。 

送迎バスの停留所、発着時間等の具体的な内容につきま

しては、今後保護者の皆様とご相談させていただきます。 

 

７ 

中浦保育所の入所児童は、平成２３年度から

急に統合先の飯田保育所に行かなければいけ

ないのでしょうか。 

今年度以降、中浦保育所の入所児童を募集するに当たり、

平成２３年度からの飯田保育所への統合及び飯田保育所の

民営化についてチラシ等によりご案内いたしますので、統

廃合にご理解をいただいた上で入所いただきます。 

 

８ 

入所児童

の募集 

中浦保育所の児童が飯田保育所に行くこと

により定員を超えるのではないでしょうか。 

「平成 23～26 年度三条市公立保育所民営化等年次計画」

を参考資料では、飯田保育所の入所児童数が 88 名、中浦保

育所の入所児童数が 11 名で合わせて計 99 名となります。

保育所の児童数については、４月は定員の 115％まで、５

月以降は定員の 125％まで受入れ可能と定められており、定

員 90 名の飯田保育所においては、４月は 103 名、５月は 112

名まで受け入れることが可能であり、現状の児童数で計算

した場合、受入れが可能であります。 

 

９ 効果 

民営化により節減することができた効果額

を子どもに関するサービスの充実のために還

元してほしいです。 

保育所の施設整備や備品購入等の充実に努めます。  



10 

「三条市公立保育所民営化等実施計画改訂

版」に引継保育に関して定めていますが、民営

化されると保育の質が低下するのではないか

不安です。 

民営化に伴い、保育の質の低下を招くことのないよう、

引継保育の実施につきましては、保護者の皆様と話し合い

を行い決定していきます。 

公立保育所も私立保育園も厚生労働省の定める「保育所

保育指針」に沿って保育を行っており、今までの保育が大

きく変わることはありませんが、私立保育園では、迅速に

保育ニーズに対応したり、特色のある保育を実施したりし

て人気を集めているのではないかと考えています。 

 

11 

民営化 

の影響 

公立から私立に民営化されても大きく変わ

る点はないのでしょうか。 

職員配置を除いて、大きく変わる点はありません。 

保育サービスについては、例えば土曜１日保育の実施な

ど移管先法人の運営により向上することが予定されます。 

ちなみに、荻堀保育所につきましては、数名の職員が民

営化後の保育園でお勤めいただけることから、引継保育を

実施しないこととなりました。 

 

12 

公立保育所に講演会のチラシを配布する場

合に、子育て支援課に連絡をして配布している

が、私立保育園の場合はどうするのでしょう

か。 

私立保育園に直接連絡を取ってお持ちいただければ結構

です。 
 

13 

その他 

兄弟が別の保育所に入所させられてしまい

ました。 

職員の確保・配置の観点から、止むを得ず別の施設への

入所となったことにつきましては、申し訳ありません。 

その上で、事情をご理解いただきますようお願いします。

 

 


